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贵州省交通规划勘察设计研究院股份有限公司 

2018 年 6 月份调研主要问题汇编 

 

主要调研机构：天风证券、广发证券、华泰证券、兴业证券 

 

主要问题汇编： 

Q：公司未来业务发展战略是如何规划的？ 

A：在地域上：公司在“十三五”战略规划中提出的方案为深耕省内市场、积极

拓展省外和海外市场，海外作为中长期战略的补充。 

在行业上：公司目前有交通、建筑、市政、水运四大板块业务。交通暂时占 7

成以上的收入；贵州无大江大河，水运占比较小；建筑和市政起步较晚，但贵州

的城镇化率不到 50%，未来市政和建筑市场空间广阔。公司未来争取交通、市政、

建筑三个板块做到三足鼎立。关于新兴行业，公司也逐渐涉足地下管廊，城市轨

道交通等。 

 

Q：贵公司在贵州省省内的行业龙头地位优势非常明显，那在对省外市场的扩张

中，请问贵公司有什么具体的计划吗？公司未来在国内的发展重心是否会依旧

以省内发展为主？ 

A： 第一，公司立足深耕省内市场，尽可能扩大省内份额，尤其要把建筑和市政

这两个相对短板补起来； 

第二、周边的省份尤其是云南、西藏等与贵州地质地形、条件相类似的省份，作

为业务补充； 

第三、国外的项目也要积极拓展，目前公司在非洲赞比亚、肯尼亚等地有项目实

施及跟踪，只是国外的项目落地一般时间较长。 

 

Q：公司将如何进行省外拓展？ 

A：省外拓展有三方面考虑，一是公司派人员驻当地发展；二是与地方企业合作，

设立分公司形式；三是在有条件的地方与当地企业考虑股权合作。  
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Q：中美贸易战对公司是否有影响？ 

A：公司主要业务集中在国内，海外业务主要分布在非洲，中美贸易战对公司本

身几乎无影响。 

 

Q：公司现在市场份额如何？ 

A：在贵州高速公路市场份额约占 5-6 成，市政和建筑份额相对较小，公司拟通

过扩大市政和建筑两个板块以提高其市场份额。 

 

Q：公司目前的设计业务在住建部每年的勘察设计企业排名中大概排到多少位？

设计综合甲级资质公司目前还没有，有规划未来几年内拿到吗？ 

A：从住建部勘察设计企业排名上看，2016 年第 50 名勘察设计收入是 10.8 亿，

公司 2017 年是 13 亿多，公司力争在 5 年内两次排进前 50 名。目前公司在公路

行业已取得行业甲级资质，在市政和建筑行业能升级为行业甲级，未来三至五年

公司将通过提升自身业绩和人员储备与外延并购两种方式，从而申请设计综合甲

级资质。 

 

Q：公司在产业链扩张过程中，是否与国内及海外其他上下游企业达成了相关战

略合作？主要的战略合作对象有哪些？ 

A：目前还没有，是考虑的方向。 

 

Q：公司的控股及参股公司都是贵州的建筑相关公司，请问公司在未来发展中，

是否有对省外公司进行控股或参股的打算？ 

A：公司考虑标的公司主要从资质互补、地域补充、共同的价值观等多方面考虑。 

 

Q：未来市政和建筑这款业务占比可能会提升，不同的勘察设计业务之间的毛利

率上会不会有明显的区别？ 

A：各行业间的毛利率相差较大，公司承接项目均由市场原则决定。 

 

Q：公司 2018 年第一季度中，21亿的工程承包都是哪些？ 
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A：主要是毛里求斯的 EPC项目，以及国内的公路 EPC项目。 

 

Q：5 月份基建增速下滑比较多，省内基建投资有下滑趋势？或者公司订单层面

是否有影响？ 

A：贵州的高速公路项目都列入了计划，都在稳步推进，我们暂时未承接非高速

以外的大型 PPP项目，高速公路目前来看融资没有什么问题。 

从全国来说，整个基础设施行业建设都在放缓，贵州目前受到影响比较小。同时

贵州的其他等级公路，二、三、四级公路还和发达省份还有一定差距，未来还有

进一步发展的空间。 

 

Q：贵公司在 2017 年的应收账款额相较于 16年增加了约 4亿，随着近两年来的

工程订单额明显增大，公司的坏账情况如何？在应对坏账风险方面是有相关措

施？ 

A：一方面公司将加快老款的催收，另一方面是加强项目承接的风险分析，尽可

能减少或规避项目风险。 

 

Q：2018 年一季报显示母公司其它应收款增长过快，原因是？ 

A：2018 年第一季度报告中其他应收款增加主要为支付的履约保证金增加。 

  

Q：2018 年一季报中 5000 多万的可供出售金融资产是什么？ 

A：主要为参股公司的股权投资。 

 

Q：是否有专门的团队跟进海外项目？ 

A：公司内部设立海外事业部，负责海外项目谈判、合同签订、落地后安排统筹

其他部门、子公司实施项目，以及后期的组织管理。诸如赞比亚分公司等海外分

公司也接受该部门管辖。目前由一名副总经理专职负责海外经营。 

     

Q： 公司做的工程项目，业主方都是政府吗？ 
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A：少量的如规划、专项研究等由政府职能部门直接委托，绝大部分项目是都是

政府的平台公司或者企业，比如贵州交建集团、贵州公路公司，还有一种是政府

发标、政府招标投资人，公司会小股份参股，以投资人的身份去中标，从而获得

相关业务，这是公司获取业务的重要方式。 

  

Q：如果项目融资在政府的融资平台，有没有项目被停工的风险？今年是否有地

方平台违约的风险？ 

A：大项目基本没有风险，因为基本建设管理程序有严格的流程，包括规划、预

可、公可、勘测设计和施工，在工可阶段需要完整的融资方案，否则不能获得项

目审批。也有极少数的小项目，存在暂缓或停工的情况。地方平台违约影响不大，

可能会影响收款节奏。 

  

Q：高速公路的设计费？勘测设计行业设计费是否有提高的可能性？ 

A：高速公路的设计费一般为公路总造价的 1%左右，设计费主要是由市场决定，

短期内没有大幅提高的可能。 

  

Q：近两年贵州省内及周边基建行业市场有多大，公司能占多少份额？ 

A：贵州 2016 年底出台高速网加密规划，“十三五”期间高速公路规划到一万多

公里，未来几年还有项目会陆续落地。公司在贵州省内高速公路份额在五到六成

左右。 

 

Q：公司订单数量比较稳定，但是毛利率一直都在增长，原因是什么？ 

A：毛利率变化和项目组成有关系，大项目的毛利率高，小项目流程一样但毛利

率相对较低。公司 16 年下半年 17年上半年接承接大项目较多，因此基本毛利率

相对增加。 

  

Q：对于一年半之后的再融资，公司打算定增还是发债？ 

A：公司会根据当时的融资政策及环境进行考虑。 


